

LORETTE ET LA SAINTE MAISON

(Suite)

Je ne fus pas peu surpris de trouver, dans une ville si modeste, une Basilique telle que celle que j'avais sous les yeux. Elle peut faire un digne pendant à plusieurs Basiliques de Rome, tant par les dimensions que par la richesse de son ornementation.

Comme il me tardait de voir la Sainte-Maison, je me dirige en toute hâte vers cet endroit béni. On y célébrait une messe. Je me rends à la sacristie pour demander si je pourrai aussi, ce même jour, dire la sainte messe dans ce pieux sanctuaire.

Quelques prêtres s'étaient fait inscrire dès la veille, mais, me dit-on, si l'un d'eux fait défaut pour l'heure qui lui a été indiquée, vous pourrez célébrer. Je n'attendis pas longtemps heureusement; car une vingtaine de minutes après, le sacristain vint m'inviter à revêtir les ornements.

LA SANCTA CASA

S'il est au monde un sanctuaire vénérable et sacré, c'est bien la Maison où naquit la Vierge Immaculée. Cette maison, déjà sanctifiée par la présence de St Joachim et de Ste Anne, puis laissée en héritage à leur fille unique, vit enfin s'accomplir l'œuvre la plus sublime de la puissance divine, l'Incarnation du Verbe. Ces saints Murs, simples et nus, exhalaient comme un parfum des vertus les plus suaves: ils ont vu croître en âge et en sagesse le Sauveur des nations; ils l'ont vu enfant obéir aux moindres désirs de sa Mère et de son Père putatif, St Joseph.

C'est là que Jésus commença la grande œuvre de notre Rédemption. Aucun autre lieu ne saurait donc rappeler comme celui-ci un tel ensemble de merveille. C'est vraiment là, la maison de Dieu, consacrée par la Trinité elle-même qui l'a choisie pour théâtre de ses plus admirables opérations. Pour tout dire en un mot, c'est là que le Verbe fait chair voulut habiter pendant plus de 30 années.

Si l'auguste sacrifice de la messe a de quoi émouvoir en tout lieu et en tout temps, au calvaires, au St Sépulcre, à Bethléem, à Géthsémani, etc, c'est bien dans la Sainte Maison qu'il revêt par excellence ce caractère. Je suis prêtre, et à ma parole je fais naître Jésus-Christ dans la maison même où Marie l'a conçu! C'est ici, dans cette humble maison, qu'à la parole de l'ange s'accomplit le plus grand des mystères. Puis-je ne pas être transporté d'admiration et de reconnaissance lorsque je renouvelle les saint-mystères à l'endroit même où ils s'opérèrent en premier lieu!